

## México recuperará niveles de crecimiento previos a la crisis (El Financiero 18/01/11)

México recuperará niveles de crecimiento previos a la crisis (El Financiero 18/01/11) Jeanette Leyva Reus Martes, 18 de enero de 2011 • En 2011, expansión del PIB de 4.3%: Bancomer • Sector exportador, sustento económico • Mayor equilibrio y menos concentración. La economía mexicana seguirá sostenida en 2011 por el dinamismo exportador y por una mayor contribución de la parte interna, lo que favorecerá un crecimiento de 4.3 por ciento. Además, el dinamismo entre sectores será más disperso y se observará una contribución al crecimiento menos concentrada, por lo que se tendrá un aumento más equilibrado y generalizado entre los diversos sectores de la economía mexicana. Pese a que el crecimiento registrado el año pasado de 5.3 por ciento puede ser el más alto desde 2000, el desempeño que tendrá en este año la economía mexicana está ligado a la recuperación de Estados Unidos. De acuerdo con el Reporte Sectorial Regional de BBVA Research, México enfrenta mejores perspectivas sectoriales y regionales ante un panorama favorable estadounidense y del empleo en el país, por lo que las regiones turísticas, industriales y de alto desarrollo se mantendrán como las más dinámicas. En el reporte elaborado por el economista en jefe para México, Adolfo Albo, y por los economistas Fernando González y Alma Martínez se destaca que los sectores más dinámicos serán los concentrados en la elaboración de productos de consumo duradero y los servicios, mientras que los que tendrán un dinamismo por debajo del promedio de la economía serán los vinculados con la demanda de bienes de uso básico y los sectores poco competitivos. Riesgos En este año lo que le dará sustento a la economía mexicana será el sector exportador. En el caso de la industria automotriz, se espera que luego de un buen 2010, en este año las exportaciones automotrices presenten un crecimiento de entre 5 y 10 por ciento. Además, se prevé una gradual recuperación de las remesas y del turismo internacional en el contexto de reactivación de la economía estadounidense. Por ello, la evolución de la actividad económica en los próximos años en los estados del país dependerá mucho de lo que suceda en la Unión Americana y de su grado de vinculación con cada entidad. "Podemos afirmar que 2010 fue un año de recuperación y que 2011 será de crecimiento similar a la medida que el país registraba antes de la crisis, pero con un pequeño cambio entre regiones, el cual será favorable a las entidades de desarrollo medio y rezagadas." Esto, porque entre 2004 y 2008 se observó un mayor desarrollo en las regiones turísticas e industriales, las que fueron más afectadas por la crisis y las que salieron más rápido en la recuperación, y en los próximos años seguirán siendo las más dinámicas, aunque crecerán a tasas menores. Sin embargo, reconocen que el desempeño de la economía dependerá de los riesgos externos por las dudas existentes sobre la solidez estructural de las economías desarrolladas, en particular la sostenibilidad de la recuperación estadounidense. En lo interno, dependerá de aspectos vinculados con la recuperación de la confianza de los consumidores y productores, como la inseguridad y el entorno político, y los efectos de los fenómenos naturales que pueden seguir presentándose.